



NO TIENE GOL 1-0
SANTOS GUADALAJARA
1-1
PUMAS NECAXA

LUNES 11 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 54 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,540 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



GRAN CANAL

COLAPSAN CALLES, METRO, AEROPUERTO, HOSPITALES...

EDUARDO CEDILLO Y ALEJANDRO LEÓN

En cuestión de minutos, los pluviómetros pasaron de lluvia fuerte a torrencial en las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza e Iztacalco de la Ciudad de México.

El saldo de la tormenta de ayer fue de decenas de vialidades inundadas y la Terminal 2 del Aeropuerto con 5 centímetros de agua en la zona de recepción de equipaje.

La planta Baja del Hospital General Balbuena, incluida el área de urgencias, también se inundó con 5 centímetros de agua que entraba de la calle y salía de las coladeras.

Los bomberos tuvieron que ayudar a mover a pacientes a lugares más seguros.

Cuando el agua caía con más intensidad, un corto cir-

LOS PELIGROS DE LA CRISPAción POLÍTICA

En EU han perdido la cabeza, advierte el provocador western "Eddington", donde el director Ari Aster retrata la crispación sociopolítica de aquel país. La película se estrena el jueves. **GENTE**



'MISA' OSCURA



Marilyn Manson reunió anoche a más de 203 mil personas en la Feria Potosina, en un concierto gratuito que líderes religiosos intentaron detener. El evento en el "Teatro del Pueblo" fue patrocinado por el Gobierno de Ricardo Gallardo (PVEM), quien estuvo en primera fila. **GENTE**

54 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,540 \$ 30.00



COLAPSAN CALLES, METRO, AEROPUERTO, HOSPITALES...

EDUARDO CEDILLO Y ALEJANDRO LEÓN

En cuestión de minutos, los pluviómetros pasaron de lluvia fuerte a torrencial en las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza e Iztacalco de la Ciudad de México.

El saldo de la tormenta de ayer fue de decenas de vialidades inundadas y la Terminal 2 del Aeropuerto con 5 centímetros de agua en la zona de recepción de equipaje.

La planta Baja del Hospital General Balbuena, incluida el área de urgencias, también se inundó con 5 centímetros de agua que entraba de la calle y salía de las coladeras.

Los bomberos tuvieron que ayudar a mover a pacientes a lugares más seguros.

Cuando el agua caía con más intensidad, un corto cir-



HOSPITAL BALBUENA

COLAPSAN CALLES, METRO, AEROPUERTO, HOSPITALES...

EDUARDO CEDILLO Y ALEJANDRO LEÓN

En cuestión de minutos, los pluviómetros pasaron de lluvia fuerte a torrencial en las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza e Iztacalco de la Ciudad de México.

El saldo de la tormenta de ayer fue de decenas de vialidades inundadas y la Terminal 2 del Aeropuerto con 5 centímetros de agua en la zona de recepción de equipaje.

La planta Baja del Hospital General Balbuena, incluida el área de urgencias, también se inundó con 5 centímetros de agua que entraba de la calle y salía de las coladeras.

Los bomberos tuvieron que ayudar a mover a pacientes a lugares más seguros.

Cuando el agua caía con más intensidad, un corto cir-

Se niega a cubrir 216 mdd

Se resiste Ancira a pagar a Pemex

Elude su obligación para reparar daño por planta chatarra Agronitrogenados

REFORMA / STAFF

Bajo argucias legales, el ex dueño de Altos Hornos de México (AHMSA), Alonso Ancira, busca eludir su responsabilidad por vender una planta chatarra a Pemex en medio de presuntos actos de corrupción.

La venta de la planta Agronitrogenados, que llevaba 14 años sin operar, provocó un daño al erario por 216 millones de dólares. REFORMA documentó las condiciones en que se encontraba dicha planta.

Meses antes de convertirse en director de Pemex en 2012, Emilio Lozoya recibió un depósito de 3.5 millones de dólares por parte de Ancira, y un año después, ya en Pemex, compró a AHMSA la planta chatarra.

En un giro inesperado, Alonso Ancira solicitó a la justicia federal anular su causa penal por lavado de dinero, derivada del Caso Agronitrogenados, y cancelar el acuerdo reparatorio que lo obligaba a cubrir 216 millones de dólares a Pemex.

Gracias a ese acuerdo, el empresario salió del Reclusorio Norte el 19 de abril de 2021 para enfrentar en libertad la acusación. Ancira cumplió con los primeros anticipos, pero en 2023, cuando había cubierto 104 millones 166 mil 50, dejó de pagar los restantes 112 millones 497 mil 990.

Ahora, pidió cancelar el convenio porque asegura que la acusación deriva de un "montaje" en el que Pemex simuló un daño que nunca tuvo.

En solicitudes por escrito, presentadas por su apoderado legal Gabriel Reyes Orona y dirigidas al Juez de la causa del Reclusorio Norte, señala que Proagroindustria, la empresa que le compró en 2013 la planta de Agronitrogenados, no era en aquel momento una entidad pública ni subsidiaria de Pemex.

Según su versión, el dinero con el que le pagaron esa planta tampoco procedía de recursos públicos ni de las arcas de Pemex y que el financista hasta el momento permanece oculto.

A unos meses de que dejó de pagar, en enero de 2024, la FGR pidió al juez de control girar su reaprehensión por incumplir con el pago.

HISTORIA DE UN DESFALCO

El ex director de AHMSA vendió a Pemex la planta de Agronitrogenados en condiciones de chatarra



2012

AHMSA depositó 3.5 millones de dólares a Emilio Lozoya por servicios, antes de que fuera director de Pemex.

2013

Pemex, de Emilio Lozoya, compra la planta Agronitrogenados a AHMSA, de Alonso Ancira, en 216 millones de dólares, con 14 años sin operar.

2014

REFORMA revela las condiciones de la planta, y la ASF determina que se pagó un sobreprecio de 93.1 millones de dólares.

2021

Ancira es internado en el Reclusorio Norte y luego firma un acuerdo con la FGR para pagar 216 millones de dólares a Pemex. Desde entonces, se establece en EU. Emilio Lozoya es encarcelado.

2023

El 30 de noviembre, Ancira deja de cubrir los pagos a Pemex.

En aquella ocasión, el Juez no giró el mandato de captura porque Pemex se opuso en la audiencia a la pretensión de la Fiscalía; de hecho, le dieron una prórroga para pagar, la cual venció en noviembre de 2024.

Al vencer el nuevo plazo, Ancira tampoco pagó y, pese a ello, esta vez las autoridades ya no solicitaron la recaptura del empresario, quien es ciudadano estadounidense y reside en San Antonio, Texas.

Quedan indefensos con agencias piratas

ARELY SÁNCHEZ

Los consumidores en línea batallan para distinguir entre ofertas reales de servicios turísticos y estafas que abundan en las redes sociales y ante las cuales se quedan prácticamente en la indefensión.

Tal fue el caso de dos turistas que contrataron a través de las plataformas Viator y GetYourGuide, con operadores que luego fueron detenidos por incumplir la normativa legal; los afectados aseguran haber quedado en la indefensión tras la cancelación de sus viajes, pues no lograron recuperar la inversión.

Fior García, directora de la organización de protección en línea Tec-Check, alertó que además de anuncios fraudulentos en redes sociales, influencers se han prestado para promocionar agencias informales que defraudan a los consumidores.

Ante ello el consumidor debe verificar si el prestador de servicios está dado de alta en el Registro Nacional de Turismo (RNT) y si cuenta con una razón social, domicilio o página web.

De acuerdo The Competitive Intelligence Unit, con datos de la Secretaría de Hacienda, en 2024 se contabilizaron más de 6 millones de fraudes cibernéticos.



Karla Estrella Diana K. Barreras

TERMINA LAS 30 DISCULPAS A 'DATO PROTEGIDO'

La ciudadana sonorense Karla Estrella, terminó ayer con la orden del Tribunal Electoral para ofrecer durante 30 días disculpas públicas por cometer supuesta "violencia política de género" contra la diputada del PT, Diana Karina Barreras, identificada como "Dato Protegido", y esposa del presidente del Congreso, el morenista Sergio Gutiérrez Luna. "Las disculpas obligadas son una normalización del autoritarismo", lamentó Karla Estrella. **PÁG. 2**



GUADALAJARA Las marchas fueron convocadas en varias ciudades.

Protestan por desabasto de medicinas

NATALIA VITELA

Ante la promesa incumplida de que en julio llegarían los medicamentos oncológicos a los hospitales, pacientes y sus familias marcharon ayer en Paseo de la Reforma, en la Ciudad de México, bajo la consigna de: "Queremos Medicinas".

"Tuvinamos una plática con el Gobierno, nos hablaron de su plan de trabajo, esperando que en julio llegara el medicamento, pero no llegó. Decidimos marchar porque no hay garantías de la llegada del medicamento y eso no se vale", lamentó Alejandro Barbosa, vocero de Nariz Roja, organización de la Sociedad Civil que apoya a pacientes oncológicos.

Barbosa advirtió que ese desabasto de fármacos implica que los niños con cáncer mueran.

"Queremos vivir, queremos vivir"; "Exigimos abastecimiento"; "No nos mintas Presidenta", fueron algunas de sus consignas.

También en estados como Jalisco, Oaxaca, Guanajuato y Tabasco hubo marchas el fin de semana para exigir al Gobierno mexicano el abasto total de los medicamentos contra el cáncer en los hospitales públicos.

La fundadora de Ángeles de Pie, Leticia Rojas, acusó falta de insumos esenciales, como agujas y catéteres.

En febrero, trabajadores del Hospital de Alta Especialidad del Bajío protestaron por la falta de insumos y medicamentos que ha provocado que ya no puedan atender a los pacientes. Ese mismo mes, el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, admitió en una reunión privada ante la Academia Nacional de Medicina de México, lo que Andrés Manuel López Obrador negó durante todo su Gobierno.